
ERGEBNISPROTOKOLL

15. Sitzung des Stadtteil-Forums Tiergarten Süd
10. April 2018 im Nachbarschafts-Café, Lützowstraße 27, Berlin

1. Begrüßung

Eröfnung eer Sitzung um 18007 hhr

1.1 Gäste

Vorstellung eer Gäste, earunter mehrere Anwohner eer Lützowstraße

Kurt Taylan, sozialpolitischer Sprecher eer Fraktion Bünenis 90/Die Grünen, BVV 
Mitte

Elena Branees, Staetteilkooreinatorin Tiergarten Süe

Alexanera Däxl, FIPP

1.2 Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll eer 14. Sitzung vom 6. März 2018 wire genehmigt.

1.3 Tagesordnung

Keine Ergänzung.

2. Nachwahl Sprecher*in

Aeelheie Pohlmann wire einstimmig per Hanezeichen zur Sprecherin gewählt

3. Informationen zur Stadtteilkoordination

3.1 Wechsel der Trägerschaft

Alexanera Däxl erklärt kurz een Übergang zu FIPP une stellt eie neue 
Staetteilkooreinatorin Elena Branees vor

3.2 Vorstellung Stadtteilkoordination

Die neue Staetteilkooreinatorin stellt sich mit ihrer Vita kurz vor.

Kontakteaten0
Elena Branees
Lützowstr. 28
10785 Berlin
030-26558968
stk-tiergarten-suee@berlin.ee
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4. Bericht über die Ergebnisse der Bürgerbefragung um die Kurfürstenstraße

Teilnehmer eer Präsentation am 9. April 2018 eurch een Bezirksbürgermeister une 
eer hniversität Potseam berichten über ihre persönlichen Einerücke.

Es wereen eie Ergebnisse eer Bevölkerungsbefragung schwerpunktmäßig vorgestellt.

Die Ergebnisspräsentation une Zusammenfassung sine als Downloae verfügbar 
unter https0//www.berlin.ee/ba-
mitte/aktuelles/pressemitteilungen/2018/pressemitteilung.690989.php

Die AG Nachbarn une Sex-Arbeit ist am 11. April 2018 zu einem Gespräch mit Herrn 
von Dassel eingelaeen.

In Vorbereitung hierzu wereen eie Sofortmaßnahmen noch einmal vorgestellt, zur 
Diskussion gestellt une, so wie sie in eer Liste eer Sofortmaßnahmen beschrieben 
sine, verabschieeet0

Stichpunkte0

1. Toilettenkonzept

2. Mülleimer

3. No-Work Areas

4. Durchfahrtsverbote

5. Durchfahrtsverbotsschileer

6. Schranke Mageeburger Platz

7. Beleuchtung

8. Reinigung von Nicht-Straßenfächen

9. Entwicklung eines Kommunikationskoeex

10. Platzmanagement

11. Verbesserung von Kontrollen ees Prostitutions-Schutzgesetzes

12. Verrichtungsboxen

(Am 8. Mai 2018 muss eer Bezirksbürgermeister eem Hauptausschuss eer BVV ein 
Konzept vorlegen, eamit eie noch gesperrten Haushaltsmittel in Höhe von 100.000 € 
für eieses Jahr freigegeben wereen.)

Die AG wire auf eem nächsten Trefen über eas Gespräch berichten.
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5. Berichte aus den Arbeitsgruppen

5.1 AG Bauen und Wohnen

Trefpunkt um sich gemeinsam eer Mietereemo anzuschließen ist eie Grüne 
Bibliothek, Lützowstraße 27 am 14. April 2018 um 13.30 hhr

Es wire eemnächst ein Fragebogen zur Erhebung, bezüglich Einrichtung eines 
Milieuschutzgebietes, Grenzen etwa altes QMGebiet, verseneet. hm einen höheren 
Rücklauf zu gewährleisten, wire von eer AG auf nebenan.ee une mitteneran.ee für 
eine Rückseneung geworben une es sollen auch Kineergärten une Schulen 
informiert wereen, eventuell über E-Mail-Verteiler. Genaue Form ist noch nicht 
festgelegt.

5.2 AG Kommunikation und Öfentlichkeitsarbeit

Grüneung eines Stammtisches um persönlichen Austausch zu föreern. Die erste 
Möglichkeit fneet im Rahmen ees Gallery Weekenes in een Höfen eer Pohl-11 am 
Sonntag, eem 29. April 2018 von 15.00 hhr bis 18.00 hhr statt.

Das nächste Trefen eer Gruppe fneet am 7. Mai 2018 um 16.00 hhr beim 
Vietnamesen in eer Lützowstraße statt, man würee sich über weitere Mitstreiter 
freuen.

Nach eem Trefen eer AG wire ab 18.00 hhr zum Stammtisch eingelaeen.

Es wire angeregt, eie Kiezspaziergänge wieeer zu beleben, um Vorschläge une 
Angebote wire gebeten.

Zur Mitglieeerwerbung für eas Staetteilforum wire vorgeschlagen Flyer in festen 
Stäneern an geeigneten Orten aufzustellen. Hierzu wereen noch Betreuer gesucht.

Die AG ist eer Meinung, neue Aktive für eas Staetteil-Forum TGS ließen sich vor allem
über eie Arbeit in een AGs fneen. hne eie AGs könnten mehr Mitarbeitenee gut 
gebrauchen. Deshalb schlägt sie een AGs vor, eie Hüreen zum Mitmachen zu senken0

• Termine von AG-Sitzungen zumineest über een internen Verteiler 
(intern@forum-tgs.ee) an eie stimmberechtigten Mitglieeer zu schicken – um 
immer wieeer ins Geeächtnis zu rufen, welche AGs es gibt une womit sie sich
beschäftigen.

• Termine von AG-Sitzungen auf mitteneran.ee im Kiezkaleneer 
veröfentlichen lassen (Kontakt0 reeaktion@mitteneran.ee)

• Ieealerweise träfen sich eie AGs öfentlich une könnten een Ort bekannt 
machen. Das ist sicherlich nicht immer möglich, eeshalb sollte zumineest 
eine E-Mail-Aeresse angegeben wereen, bei eer Interessierte een Trefpunkt 
erfragen können.

Der Vorschlag wire einstimmig angenommen.
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5.3 AG Magdeburger Platz

Eines eer großen Beete soll neu gestaltet une bepfanzt wereen, es wire noch auf eie
Bewilligung von Föreermitteln eafür vom Bezirksamt gewartet.

5.4 AG Nachbarn und Sexarbeit

siehe Punkt 4

5.5 AG Öfentlicher Raum und Verkehr

Die Trefen eer AG ffentlicher Raum une Verkehr sowie eer AG Bauen une Wohnen 
fneen gemeinsam statt am 20. April 2018 um 16.00 hhr in eer Flottwellstraße.

5.6 AG Schule im Quartier

Nichts zu berichten

6. Entwicklung des Kiez-Zentrums Villa Lützow

Im Mehrgenerationenhaus wereen ehrenamtliche Bileungsbotschafter*innen im 
Kiez ausgebileet.

Die Termine eer Projektgruppe Lernberatung wereen noch bekanntgegeben.

Es fneet ein Projekt Terrassenverschönerung statt.

7. Aktuelle Anliegen

Am 25. April 2018 wire eas Fußballfele in eer Pohlstraße im BVV-Ausschuss für 
Staetentwicklung verhaneelt. Auf eer nächsten Sitzung ees Staetteil-Forums wire 
berichtet.

8. Verschiedenes

8.1 Sitzungsort

Wegen eer Raumgröße verlegen wir een Sitzungsort in een Flachbau ees Kiez-
Zentrums Villa Lützow.

Abstimmung eurch Hanezeichen0
Ja 14
Nein 4
Enthaltung 1

8.2 Themen für kommende Sitzungen

• Bericht zum Kiez-Zentrum Villa Lützow 

• Bericht über een Termin bei Herrn Dassel, AG Nachbarn une Sexarbeit

• Einlaeung eer Behineertenbeauftragten
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• Einlaeung von Herrn Davie Eneter, Parkmanagement Grün Berlin, zum 
Thema Gleisereieckpark zu Juni 

Sitzungsenee um 19035 hhr

Das Staetteil-Forum hat eerzeit 37 stimmberechtigte Mitglieeer, eavon waren laut 
Liste 19 Mitglieeer anwesene, 7 Personen entschuleigt. 

Das vorliegenee Protokoll wuree in Absprache mit een Sprecher*innen erstellt.

Berlin, een 15. April 2018

Anerea Leieenbach
 
Das Protokoll wurde ohne Änderung in der Sitzung vom 8. Mai 2018 verabschiedet. 
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